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Il est beaucoup question de silence dans les textes d'aujourd'hui, mais aussi de mystère, 
l'un et l'autre semblent reliés, comme si le mystère naissait du silence, comme si devant 
le silence on ne pouvait que faire silence.. Elisabeth et Marie l'on bien compris, elles qui 
ont gardé dans leur coeurmais aussi dans leur être le mystère de Dieu. Elisabeth signifie 
"maison de Dieu".Si un évènement improbable s'est produit dans la vie de cette épouse 
vieillissante, qui n'était plus en âge de concevoir, un autre évènement est en train de 
naître dans le secret du coeur de Marie, une très jeune fille tout juste fiancée. dans les 
deux cas, Dieu est la source de ces deux bonnes nouvelles annoncées par un ange de 
grande notoriété, Gabriel qui signifie"Dieu est ma force".L'incarnation commence, de 
celui qui, tout à la fois fils de David et Fils du Très-Haut réalise, en l'unité de son être, 
l'Alliance définitive des hommes et de Dieu.Son nom"Dieu sauve"témoigne de sa 
mission.Réponse à la promesse que reçut David,il régnera pour toujours,roi du Royaume 
qui vient. Rien n'est impossible à Dieu quand le coeur est disponible. 
 

Dans l'évangile de ce jour,Dieu se révèle à une jeune fille,fiancée à Joseph,un charpentier 
vivant non pas dans la ville sainte de Jérusalem, mais à Nazareth, dans une petite 
bourgade de Galilée. C'est bien là que Dieu choisit de parler à Marie et de lui révéler son 
projet de partager notre condition humaine dans un enfant qui naîtra de son sein. Et 
c'est Dieu qui prend l'initiative, c'est lui qui décide de frapper à la porte du coeur de 
Marie par l'intermédiaire de son ange Gabriel. Pourquoi elle ? Parce qu'elle a trouvé" 
grâce auprès de Dieu". Nous n'aurons pas d'autres explications. Sans qu'elle ne le lui 
demande,Gabriel annonce à Marie que sa vieille cousine attend elle aussi un enfant-elle 
en est à son sixième mois. Ce qui va inciter Marie à se mettre en route pour visiter 
Élisabeth. Alors celle-ci sortira de son silence et louera de ce qu'il a opéré en 
Marie:"Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la 
part du Seigneur".La manière dont Dieu s'y prend pour nous rejoindre est toujours 
surprenante. C'est en agissant ainsi qu'il nous oblige à sortir de nos habitudes bien 
ancrées, de nos manières de croire et de penser habituelles. Sommes-nous capables de 
laisser étonner par lui ? Marie, qui ne pouvait pas s'attendre à une telle visite même si 
elle est bouleversée, va progressivement accueillir la parole du Seigneur.Elle se fait 
docile et entre dans le dialogue: "Comment cela va-t-il se faire ?" Et avec une grande 
simplicité,Dieu,par son ange Gabriel, répond en affirmant que "rien n'est impossible à 
Dieu".Confiante, Marie offre au monde sa vie en proclamant: "Voici la servante du 
Seigneur, que tout m'advienne selon ta parole". 
 

C'est pourquoi Dieu est le Dieu de l'impossible: il se fait homme, en Jésus, Dieu devient 
l'un de nous.Aucune croyance,aucune religion n'a osé imaginer l'inimaginable:Dieu se 
fait homme, un bébé impuissant. Mais pour cela, il a besoin du"oui" de Marie, il a besoin 
du "oui" de chacune et chacun de nous qui confessons devant un nourrisson: "Vraiment 
tu es le Fils de Dieu". Sommes-nous suffisamment libres pour accepter l'inattendu de la 
grâce de Dieu quand elle passe? Sommes-nous suffisamment confiants pour nous laisser 
surprendre par ce que Dieu peut susciter chez nous, y compris chez les plus petits, y 
compris chez ceux que l'on estime sans avenir, ceux que l'on est tenté de juger ? Dans la 
maison de notre coeur,aujourd'hui, l'ange Gabriel nous annonce une bonne nouvelle: 
nous sommes aimés de Dieu et nous porterons la vie. Merci Marie de nous donner 
l'occasion de dire à Dieu que sa parole peut faire des merveilles à travers nos faiblesses et 
nos limites:que rien n'est impossible à Dieu. Abbé Honoré Babaka 



 


